

CASO DE NIÑA DE SEIS AÑOS QUE MURIÓ TRAS CONSULTAR EN MÁS DE UNA OCASIÓN

# Ministra de Salud confirma auditoría por muerte de menor con influenza

**La secretaria de Estado reconoció que niña fue policonsultante por lo que investigación apunta a los médicos que la atendieron.** Afirmó que los profesionales de la salud deben considerar la situación de alerta en que se encuentra el país.

**DIEGO CHACANA**  
 diario@ladiscusion.cl  
 FOTOS: LA DISCUSIÓN

**L**a Ministra de Salud, Ximena Aguilera, se refirió a los casos de influenza y el agravamiento de estos cuadros por la bacteria *Streptococcus Pyogenes*, concretamente en los fallecimientos registrados hace unas semanas en la Región de Ñuble.

La máxima autoridad de salud del país explicó el pasado lunes a Radio Duna de Santiago que se están llevando a cabo auditorías por el fallecimiento de la niña de 6 años en San Nicolás, tildando el caso de policonsultante.

La ministra entregó más detalles de dichas auditorías y explicó que la bacteria puede ocasionar alteraciones graves a aquellos pacientes que contraen la influenza u otro tipo de enfermedad respiratoria.

Explica que "eso se está investigando, yo no tengo el detalle en este momento. Pero hay un caso en particular en el que la persona fue policonsultante. Es decir, que fue una vez con un cuadro, volvió y volvió en otra oportunidad".

"Por eso la familia con justa razón está levantando el antecedente de que ellos piensan que hubo un problema en el acto médico, por eso nosotros lo tenemos en auditoría esa situación, es decir, que hay que investigarlo", mencionó la ministra al citado medio.

Aguilera también explicó que si bien los casos son pocos, existe una alerta para mantener a los propios médicos en constante preocupación y no dejar pasar ningún caso sospechoso, que se pueda agravar en un corto lapso de tiempo.

"Pero subimos más la alerta, incluso informando de los fallecidos, para que se alertaran, sobre todo, a los médicos. Ciertamente que a nosotros nos produce mucho ruido porque ustedes se alertan, pero eso



La ministra Ximena Aguilera solidarizó con la familia de la menor de seis años, uno de los cinco casos.

ayuda a que toda la comunidad médica se dé cuenta que está pasando algo que es inusual en relación a la agresividad y a la combinación con influenza, a pesar de que son casos contados.

Por otra parte, durante las últimas jornadas se hizo un balance de la situación en los recintos de salud por parte del Servicio de Salud Ñuble, indicando que se han reforzado las salas de Infecciones y de Enfermedades Respiratorias Agudas IRA y ERA, con el objetivo de prevenir cuadros graves por estas enfermedades.

#### Dispositivos activos

La directora del Servicio de Salud de Ñuble (SSN), Elizabeth Abarca, explicó que "actualmente, en la Red Asistencial contamos con 39 dispositivos, entre salas IRA y ERA, destinadas a población menor de 19 años y mayor de 19 años respectivamente, y salas mixtas que abarcan los programas de salud respiratoria infantil y adulto".

Añade además que "por ello, y ante el arduo trabajo para enfrentar la temporada de invierno, donde aumentan las consultas por patologías respiratorias, una de las estrategias implementadas ha sido robustecer el trabajo de estos dispositivos, con

contratación de recurso humano como médicos, kinesiólogos, TENS y enfermeros".

Ante dudas, los usuarios pueden consultar en las oficinas de información o los equipos de salud de

los distintos centros de salud de atención primaria distribuidos en todo el territorio. También, asistir a los recintos de menor complejidad y en casos graves, acudir a la urgencia de los hospitales.

5

muerres por influenza en 48 horas se contabilizaron hace tres semanas en Ñuble, algunos de los cuales se determinó que mantenían la bacteria *Streptococcus pyogenes*.